
 

 

議会モニターからの意見に対する対応状況 

第７回モニターアンケート分 

（議会だより第４１号について） 

 

 

 

 

 

 

令和４年１月 滝沢市議会 



１ はじめに 

滝沢市議会では、「わかりやすい議会」「市民に近い議会」をめざすため、滝沢市議会基

本条例第２２条の規定に基づき、議会モニターを設置しています。 

  議会モニターは、議会に対し議会運営に関する意見や改善提言等を行うもので、現在１１

名の方を議会モニターとして委嘱し（任期：令和４年３月３１日まで）、ご意見、ご提言を

いただいております。 

 

２ 対応について 

（１）モニターから寄せられたご意見は、趣旨を損なわない範囲で一部要約している場合があ

ります。 

（２）モニターから寄せられたご意見は、氏名を伏した上ですべての内容を全議員に周知し、

共有しています。 

（３）寄せられたご意見を集約した上で、特にも議会運営に反映すべきとしたものを中心に協

議を重ね、その対応状況をまとめて記載しています。 

（４）なお、意見個々に対する議会内での議論の内容等について詳しく知りたい場合は、事務

局までお問い合わせください。 

 

３ 第７回モニターアンケートの回答数 

  ２件 



第７回モニターアンケート（議会だより第４１号分）について 

 

Ｑ１ 特に関心のあった記事をチェックしてください。(複数回答可) 

□決算審査      □一般質問 

■議決一覧  １件  ■タブレット端末導入 １件 

■議会報告会 １件  ■その他の記事    ２件 

意見・感想 対 応 

・P8 環境厚生及び総務教育調査報告 調査報告後

は？ 

所管事務調査は、各常任委員会が自

主的にその所管事務を採り上げて、

調査、研究を行うものです。市が抱

えている問題等に対し、一定の解決

策を見出した結果を報告し、議員間

で共有しています。今回の調査結果

は、各議員の一般質問や、関連する

議案の審議の際に役立てられます。 

昨年は各常任委員会が「若者定住」

を共通のテーマとして採り上げたた

め、それらを１つにまとめた上で、

市長に対し具体的な政策提言を行う

予定です。 

 

・P6 議決一覧「討論」－反対意見 討論されたの

か？ 

討論とは、表決の直前に賛成か反対

かの自己意見を表明し、賛同者を募

るものです。そのため、この前に議

案等に対する質疑、審査等は十分に

行われています。表決直前に賛否を

決めかねている議員は、この討論の

意見を参考にすることがあります。 

 

① コロナワクチン接種･･･３回目接種がいずれ始ま

ると思うが、申し込み方法が前と同じインターネ

ットと電話申込だけでなく、特に高齢者に対して

市の方から日にちを指定して行う方法が取り上げ

られていないか見たが、その様な記述は無かっ

た。 

② タブレット端末導入・・・必要と思う。 

③ スクールガード・・・あくまでもボランティアで

あり、あまり義務感を生じさせないやり方が良い

と思う。 

市当局では３回目接種については、

２月上旬から順次開始する予定で準

備を進めているとのことです。１２

月会議の一般質問でも取り上げてお

りましたので、２月１日発行の「議

会だより第４２号」で掲載する予定

です。 



Ｑ２ もう少し改善すべきと思う記事をチェックしてください。(複数回答可) 

□決算審査  □一般質問       

□議決一覧  ■タブレット端末導入 １件 

□議会報告会 □その他の記事 

意見・感想 対 応 

これからタブレット端末を使用していくうえで、メ

リット・デメリットが出てくると思われるので、そ

の情報も今後のせて欲しい。 

導入後の使用状況や成果と課題など

も随時掲載したいと思います。 

 

Ｑ３ 一般質問で興味のあった記事を教えてください。（複数回答可） 

意見・感想 対 応 

高校生の医療費助成について、助成＝医療費負担だ

けではない助成必要 

 

 

Ｑ４ 記事の中で確認したいことや気になることがありましたらご質問ください（自由記入） 

意見・感想 対 応 

Ｑ１で書きましたが、コロナワクチン接種で３回目

の申込方法はどの様にする予定なのか知りたい。但

し議会の質疑応答を全てチェックした訳ではないの

で回答が出ている場合はスルーして下さい。 

市当局では、３回目接種について

は、２月上旬から順次開始する予定

で準備を進めているとのことです。

１２月会議の一般質問で取り上げて

おりましたので、２月１日発行の

「議会だより第４２号」で掲載する

予定です。 

 

 

Ｑ５ 全体的な感想をお聞かせください。(自由記入) 

意見・感想 対 応 

議会だよりについてのモニターは、必要ないと思い

ます。 

モニターさんからの意見聴取の方法

を令和２年１０月より「議会だよ

り」を中心としたアンケート方式に

改めました。今後もしばらくはこの

方式で実施しながら、傍聴やインタ

ーネット視聴での意見・感想なども

随時承りたいと思います。 

 

１ページ目に歳入と歳出が円グラフで書かれてあ

り、滝沢市がどの様な予算で運営されているのかが

分り易くて良いと思う。 

 

 


